

# Une semaine pour changer de regard

Chaque année, début juillet, la semaine « Volontariat » réunit au club Fontneuve un groupe de lycéennes venues partager leurs premiers jours de vacances avec des enfants handicapés. Le bénévolat pour s'occuper des autres.

06/09/2010

Pia raconte :

Certaines d'entre nous avaient déjà côtoyé des enfants handicapés,

d'autres non. Dès leur arrivée le premier jour, nous avons eu envie de tout leur donner et elles étaient prêtes à tout recevoir. Ce sont elles qui, dès les premiers instants de notre rencontre nous ont accueilli et non pas l'inverse ; comme l'ont remarqué certaines d'entre nous : « En arrivant, Marie-Joëlle m'a tout de suite pris la main, m'a emmenée dans la cour et m'a mis le ballon dans les mains », plus de questions à se poser, c'était bien elles les guides.

Parmi les quatre petites filles qui nous étaient confiées, nous avions Mathilde la chanteuse, Margot la danseuse, Marie-Jo la coiffeuse et Victoire la pro de la pâte à modeler. Toutes différentes, possédant quatre handicaps différents mais aussi des besoins différents. Entre celle qui veut jouer à chat-ballon, l'autre qui n'a qu'une seule idée en tête, c'est de partir en courant et les deux dernières qui font la fête dans le

pavillon, les marques sont dures à prendre, et les regards échangés entre monos peuvent être interloqués. Finalement, division du temps de jeux en 2 parties : la danse, puis chat-ballon.

Les activités de l'après-midi n'étaient pas plus reposantes que celles du matin, puisque le but était de sortir pour aller au square, à la médiathèque ou encore au Jardin d'Acclimatation, et ce qui était prévu comme une sortie instructive devint régulièrement une grande partie de cache-cache ou nous nous retrouvions à courir les unes après les autres !

Finalement, notre semaine s'achève par un spectacle représentant Charlie et la Chocolaterie qui nous aura coûté bien des efforts à mettre en place, mais cela sera très représentatif de notre semaine : quelques efforts, pour beaucoup de

beaux moments marqués par le sourire ! En donnant une semaine pendant les vacances, on trouve l'occasion d'apprendre beaucoup, de reprendre goût à des petites choses simples mais qui alimentent le quotidien. C'est une très belle expérience, et chacune d'entre nous, nous conseillerons de la vivre à quiconque nous en posera la question ».

« Cette semaine m'a aussi aidée dans ma foi », témoigne Saschia : « un jour, Margot qui vient de faire sa première communion m'a demandé par gestes de venir avec elle à la chapelle. Tout de suite, j'ai senti un « truc » entre elle et le Seigneur. Elle voulait me dire « écoute, Dieu me parle ». Elle lui parlait aussi, par gestes, avec une confiance et une tendresse qui m'ont émue. J'ai ressenti le besoin de remercier d'être là, d'avoir pu m'occuper de ces enfants, avec le sentiment très clair

d'avoir plus reçu que donné pendant cette semaine ». Un sentiment largement partagé par Claire, Blandine, Marie-Gabrielle...

« Merci de nous avoir confié vos filles cette semaine » conclut Cécile avec enthousiasme, devant les parents venus assister au spectacle et admirer les photos. « Elles nous ont beaucoup appris par leur énergie et leur joie de vivre. Cela aide vraiment à retrouver le sens de l'essentiel; la semaine a été inoubliable et c'est elles qui ont tout fait ! »

Voilà donc une semaine de vacances originale et riche en découvertes inattendues, propice aussi à mieux comprendre cette réflexion de saint Josémaria dans son livre *Chemin* (419) : « Enfant. — Malade. — N'éprouvez-vous pas la tentation d'écrire ces mots avec des majuscules ? Pour une âme qui aime, les enfants, les malades, c'est Lui. »

Des activités de ce type ont également lieu pendant l'année scolaire au Club Fontneuve (Paris).

---

pdf | document généré automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-lu/article/une-semaine-pour-changer-de-regard/> (18/02/2026)